

Entrevista a Rosalía Pérez Moreira, presidenta de SADECA y técnica de la Dirección General de Humanización, Planificación, Coordinación y Cuidados de la Junta de Andalucía.

Rosalía Pérez Moreira es diplomada en Fisioterapia por la Universidad de Sevilla y graduada en Fisioterapia por la Universidad Europea de Madrid, posee formación de postgrado en materia relacionada con su titulación y es Experta Universitaria de perfil investigadora por la Fundación Andaluza Beturia de Investigación Sanitaria y la Universidad de Huelva y en Calidad de Instituciones Sanitarias por la Escuela Andaluza de Salud Pública y la Universidad de Granada.

Fue profesora asociada de Prácticas Clínicas de la US hasta 2018 y posee experiencia profesional en Atención Primaria y Centros Hospitalarios del SSPA en la provincia de Huelva, Cádiz y Sevilla. Además, en 2011 ejerció como Técnica de Gestión de la extinta Dirección Regional de Atención Ciudadana en los Servicios Centrales del SAS.



En 2018 se reincorporó a la gestión como técnica de la actual Dirección General de Humanización, Planificación, Coordinación y Cuidados, que continúa ejerciendo en la actualidad.

¿Qué la emplazó a convertirse en socia de SADECA??

Mi primer contacto con SADECA se produjo a finales de 2008, de la mano de Marisa Doctor Gracia, expresidenta de SADECA. Me mostró que por la labor y preocupación que desde el año 1995 se había creado entorno a la calidad asistencial -y **gracias al interés de profesionales de la sanidad** andaluza- se había creado un foro científico donde estimular el desarrollo del conocimiento, el aprendizaje y el debate a través de las ideas de

SAL

SADE

promover una mejora continua de la calidad asistencial de los servicios sanitarios y sociosanitarios. Siempre había tenido esta preocupación, al igual que otros compañeros y compañeras de los centros en los que había estado desarrollando mi labor profesional. De esta manera, me hice socia de SADECA y comienzo a mostrarles en qué consiste, cuáles son los objetivos y qué es SADECA a otros profesionales de mi entorno.

¿En qué consiste la labor de presidenta de SADECA?

Mi labor como presidenta consiste en **ostentar la representación legal de SADECA**, actuando en su nombre y ejecutando los acuerdos adoptados por la Asamblea General y la Junta Directiva.

Realizo esta actividad en **colaboración con las personas que forman parte de la Junta Directiva**, sin los cuales seria imposible involucrarse en esta responsabilidad.

¿Cuáles han sido los logros más destacados en la última legislatura?

En la última legislatura presidida por Reyes Álvarez-Ossorio, pese a que se inició en plena pandemia, se dio un paso al frente y en noviembre de 2021 volvimos a reunir de forma presencial a los profesionales sanitarios para compartir las mejores experiencias de innovación y ejemplos de buenas prácticas en el **Congreso presencial en Córdoba**. En él, contamos con la colaboración del Hospital Reina Sofía y, posteriormente, en **2022**, lo volvimos a celebrar **en El Ejido** con la colaboración del Hospital de Poniente. También organizamos las **Jornadas de Primavera presenciales de 2022** en Cádiz con la colaboración del Hospital Puerta del Mar y 2023 en Sevilla, en la cual tuvimos el apoyo de la **Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía**.

Otro de los logros que destacamos es la **creación de la revista SADECA**, que pretende visibilizar proyectos de investigación, buenas prácticas y experiencias de las que aprender. Responde a ese proceso de mejora continua que queremos para nuestros pacientes y usuarios, profesionales e instituciones, y a nuestro compromiso corporativo como sociedad científica. Hemos editado 3 números, a los que se puede acceder desde nuestra página web.

http://www.sadeca.es/publicaciones/revista/

Por otro lado, hemos **efectuado acuerdos de colaboración** en proyectos de investigación y patrocinio con diferentes empresas de la industria farmacéutica, hemos colaborado con la Estrategia de Seguridad del Paciente de la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía y dentro de nuestra política de alianzas, se ha establecido un acuerdo con la Estrategia para la Seguridad del Paciente de Andalucía.

Además, en los últimos años hemos llevado a cabo **acciones para incrementar la visibilidad de SADECA en las redes sociales**, disponemos de Instagran, Twiter, Facebook y LinkedIn, a través de donde informamos y mostramos contenido divulgativo a nuestros socios y amigos, a la vez que efectuamos entrevistas de interés a profesionales e institucionales.

2020 © SADECA

SAL

SADE

www.sade C/Repu

Cuál es la relación de SADECA con las instituciones?

Hemos retomado las conversaciones con las instituciones sanitarias del SSPA y en este momento estamos pendientes de la firma de un convenio con el Servicio Andaluz de Salud, que se inició en la anterior legislatura con objeto de estab ecer un protocolo como instrumento de cooperación en el cual se apoye la participación instrumento de cooperación en el cual se apoye la participación instrumento de cooperación en el cual se apoye la participación instrumento de comisional en actividades de SADECA (congresos, jornadas), la participación en planes, programas, comisiones de calidad y seguridad del SAS, unidades de calidad, asesorías, proyectos conjuntos de formación-investigación en calidad percibida, visibilidad muta y una comisión paritaria de seguimiento.

¿Qué actividades se están llevando a cabo en la actualidad para cumplir los objetivos de la sociedad? ¿Cuál es la visión en esta nueva legislatura?

Trabajamos para llevar a cabo los objetivos de la sociedad en todas sus facetas y dar respuesta al Plan Estratégico 2021-2024, que permite diseñar una hoja de ruta y establecer prioridades en las acciones.

Este Plan estratégico se compone de **cuatro líneas**, resultado de una encuesta Delphi que realizamos a los socios, orientada fundamentalmente a la identificación de expectativas y percepciones.

De la interrelación de los elementos analizados, se definió un mapa conceptual que construye los ejes estratégicos sobre los que SADECA elabora sus objetivos y metas a corto y medio plazo, y que nos permitirá desarrollar las acciones necesarias.

Las líneas estratégicas son:

- L1 Transformación digital de SADECA.
- L2 Oferta formativa.
- L3 Estrategias de alianzas.
- L4 Visibilidad y transparencia.

Además, mantenemos el contacto con diversas instituciones y sociedades científicas para **renovar los convenios de colaboración y en otros casos firmar nuevos**, continuamos en la línea de un enfoque participativo de los socios, damos difusión de los estudios de planificación, evaluación y mejora, así como contribuir a la formación y el perfeccionamiento de expertos en su realización.

Además, ofrecemos **asesoramiento a las personas y organismos**, públicos o privados, sobre los aspectos científicos y las aplicaciones prácticas de la mejora continua de la calidad asistencial y editamos publicaciones relacionadas con esta temática y el mantenimiento de la formación de bibliotecas especializadas sobre la misma.

¿Objetivos a nivel personal?

SAL

SADE

www.sade

Es muy difícil mejorar la actuación de mis predecesores/as tanto en el cargo de la presidenci<mark>a c</mark>omo en los equipos que han formado parte de la Junta Directiva de SADECA. Ib que desde luego pretendemos en esta nueva legislatura es:

- Dar una mayor difusión a la cultura de calidad.
- Alianzas y colaboración con otras sociedades científicas que ofrezoan beneficios a nuestros socios, que les
 permitan mantenerse actualizadosen los avances técnicos y científicos en calidad asistencial.
- Poner en valor la labor real de los profesionales, quienes con su trabajo y buenas prácticasdiarias hacen que la calidad sea percibida por los ciudadanos.
 - Mantener un rigor científico y promover una metodología de trabajo adecuada.
 - Actualización del Logo de SADECA.
 - Nueva página Web.
 - Firma del convenio SADECA-SAS.

¿Podría ofrecernos algún adelanto sobre el XXVII Congreso de SADECA?

En esta ocasión, la XXVII edición del Congreso de la Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial (SADECA) se va a celebrar en la ciudad de Cádiz entre los días 15 y 17 de noviembre, con la colaboración del Hospital Puerta del Mar como responsable de los Comités Organizador y Científico, y profesionales de los centros de atención Primaria y hospitalaria de la provincia de Cádiz.

La temática principal del congreso es 'El Valor de la calidad Percibida', y analizaremos desde diferentes puntos de vista, pero sin apartar la mirada de la calidad, cómo se hacen las cosas, cómo deberían de hacerse y cómo podemos mejorarlas.

Esperamos y animamos a todos los socios y amigos de SADECA a participar en nuestro evento anual, donde los profesionales van a poder mostrar y compartir sus experiencias con sus comunicaciones en las diferentes áreas temáticas:

- Acreditación.
- Ciudadanía.
- Competencias Profesionales.
- Desarrollo Profesional.
- Eficiencia y sostenibilidad.
- Evaluación de resultados.
- Gestión clínica.
- Humanización.
- Modelos organizativos.
- Participación.
- Procesos asistenciales.
- Seguridad del paciente.
- Atención socio sanitaria.

2020 © SADECA

SAL

SADE



El plazo de envío de comunicaciones finaliza el día 30 de septiembre y el enlace es:

http://congresos.sadeca.es/2023/inicio/

¿Porque recomendaría a los profesionales sanitarios y sociosanitarios hacerse socios de SADECA??

La Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial (SADECA) es una sociedad científica con una clara preocupación por la mejora de la calidad de la asistencia desde la perspectiva de su propia especialidad. Su misión es la promoción y difusión de la cultura de mejora de la calidad asistencial en todos los ámbitos de la asistencia sanitaria.

Tenemos que tener en cuenta que **la calidad asistencial es una disciplina transversal que cada vez cobra mayor importancia en la atención sanitaria** actual y abarca un amplio espectro de profesionales desde médicos clínicos, epidemiólogos, gestores, investigadores, enfermeras de todos los campos sanitarios, economistas, etc. y en general, todos los profesionales de la salud.

Para conseguir los objetivos de mejora continua, se requiere que los profesionales se formen en las herramientas de mejora continua, y compartan y aprendan de las experiencias de los mejores centros.

Es este momento hacerse socio de SADECA da opción a:

- Participación en el Congreso Anual, con descuentos especiales.
- Jornada anual de Primavera.
- Acceso a la Revista de Calidad Asistencial electrónica.
- Información de todas las actividades que promueve u organiza la sociedad, así como de congresos y cursos relacionados con la calidad asistencial.
- Mismas ventajas que los socios de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA).

Estamos trabajando en la posibilidad de ofrecer beneficios en diferentes actividades y servicios al profesional sanitario, que le permitan mantenerse actualizado en los avances técnicos y científicos en calidad asistencial.

http://www.sadeca.es/hazte-socio/



2020 © SADECA